

TECNOCRACIA Y DEMOCRACIAS

Las reuniones de Amigos de la Ciudad Católica han llegado a su quincuagésima edición. En el año 2000 la reunión fue interna y en 2002 y 2006 dificultades organizativas impidieron su celebración. Salvo estas excepciones, desde 1961, se han venido desarrollando anualmente. Este año el pasado 20 de abril, ocasión para la que se ha elegido un tema central de la experiencia política contemporánea: democracias y tecnocracia. Juan Cayón, director del departamento de Derecho de la Universidad Antonio de Nebrija, dio la bienvenida a los asistentes e introdujo el tema. A continuación se dio lectura del texto de la conferencia del profesor estadounidense John Rao, quien a última hora no pudo viajar por motivos familiares. Rao, de la Universidad San Juan de Nueva York, repasó cómo se forjó el modelo de la democracia representativa a través primero del pensamiento inglés y luego del de matriz francesa. Felipe Widow, de la Universidad Católica de Chile, examinó la mutación de ese modelo por la crisis de la modernidad y en particular en la llamada democracia deliberativa defendida por Habermas. Dalmacio Negro, de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, trató de otra de las mutaciones de la democracia representativa, la producida por el Estado de partidos. Miguel Ayuso, de la Universidad de Comillas y director de *Verbo*, trató de la tecnocracia en la experiencia de la segunda mitad del siglo XX, en particular la española, pero también de su reaparición en los primeros compases del siglo XXI. Danilo Castellano, de la Universidad de Udine, ofreció una aguda reflexión sobre la democracia llamada «corporativa», mientras que Bernard Dumont –director de la revista parisina *Catholica*– cerraba con el recordatorio de la actitud de la Iglesia ante la democracia.

LA UNIDAD ITALIANA 150 AÑOS DESPUÉS

En este mismo número de *Verbo* se encuentra una breve reseña del libro del doctor Francesco Maurizio Di Giovine *1815-1861:*